

# Asumirá Claudio Sougarret, actual gerente de operaciones de la división: En medio de investigaciones por accidente fatal, sale de su cargo el gerente general de El Teniente

C. MUÑOZ-KAPPES Y C. SOTTOVIA

El accidente en El Teniente, que dejó a seis mineros fallecidos, ya está impactando las filas ejecutivas de la estatal. Ayer salió de su cargo el gerente general de la división, Andrés Music. Según informó Codelco, Music deja el puesto desde hoy por un "mutuo acuerdo" entre la estatal y el ejecutivo.

La salida de Music se produce cuando aún no terminan las investigaciones sobre las causas del derrumbe a fines de julio. Ayer Codelco informó que "continúa sesionando la comisión interna investigadora". Durante la jornada, además, realizaron diligencias la fiscalía, la PDI y Sernageomin. "El Mercurio" consultó a la minera si ya había iniciado la auditoría internacional, pero no estuvo disponible para responder.

## Las razones de la salida

"Esta decisión no responde a la asignación de alguna responsabilidad, sino que obedece exclusivamente a la necesidad de focalizar la atención de la división en los desafíos que presenta la ejecución del Plan de Retorno Seguro y Gradual. Su salida bajo términos de mutuo acuerdo confirma la integridad y el liderazgo que Andrés ha mostrado durante su trayectoria de más de 15 años en la empresa", indicaron desde la empresa.

Conocedores de la situación interna manifestaron que la minera quedó "devastada" en términos anímicos y que también siente la presión de los políticos y la opinión pública en general.

En medio de este escenario, se requería dar una señal, e independiente de las credenciales técnicas y el talento de Music —algunos indicaron que su carrera se encaminaba a la Presidencia Ejecutiva de Codelco—, él entendió que era necesario dar un paso al costado en estas circunstancias, ya que el cambio no podía ser retórico, "las cosas no podían continuar siendo iguales", afirmaron. Sobre la responsabilidad de Music, añadieron que es por el alto cargo que desempeñaba.

La señal no es solo externa, pues también hay un tema de confianza para volver a la mina, al menos en las zonas en que se puede operar. Aunque precisa-

Según Codelco, Andrés Music deja el puesto por "mutuo acuerdo". Otras versiones dicen que es para dar una "señal" y no entorpecer las pesquisas en curso.



La última semana de julio ocurrió un derrumbe en la división El Teniente de Codelco, que terminó con seis mineros fallecidos.



PABLO MARDONES

Andrés Music deja hoy el cargo de gerente general de El Teniente.



CODELCO

Claudio Sougarret asumirá la gerencia general de manera interina.

ron que "los viejos" (como se llama a los mineros, en general) son gente dura, acostumbrada a volver cuando hay que hacerlo.

"Más bien son sus familias las que se resienten y muestran una gran preocupación", indicaron.

Para los trabajadores de El Teniente, la decisión de Music es la correcta. Amador Pantoja, del Sindicato Unificado Sewell y Mina, señala que "está tomando una decisión lógica. Basado en que lo único que él plantea en su renuncia que él espera que la investigación llegue a buen puerto y que no exista dentro del proceso de la investigación nada que entorpezca. Él estando como gerente puede provocar efectivamente una situación compleja".

## 15 años en Codelco

El ingeniero civil de minas de la Universidad de Chile ingresó a Codelco en 2010, ocupando distintos puestos, la gran mayoría de ellos en El Teniente. Su inicio fue como ingeniero especialista en perforación y tronadura de la división. También tuvo el cargo de gerente Mina en El Teniente y gerente general de la división Ministro Hales. Desde 2019 que se desempeñaba como gerente general de El Teniente.

Music fue la cara visible de Codelco durante gran parte de las operaciones de rescate de los mineros fallecidos ante los medios de comunicación. El ejecutivo dio la primera conferencia de prensa ante los medios de comunicación, a menos de 24 horas

del accidente.

En aquella instancia, el ejecutivo contradujo lo que el presidente del directorio, Máximo Pacheco, había señalado el día anterior. Mientras Pacheco afirmó que la actividad minera había causado el sismo en El Teniente, que a su vez originó el derrumbe, Music descartó que este haya sido el origen.

## Sougarret a cargo

En reemplazo de Music asumirá de manera interina Claudio Sougarret, actual gerente de Operaciones de la División El Teniente. Según señaló Codelco, su foco estará en "restablecer las operaciones recientemente autorizadas (...) y avanzar hacia la nueva normalidad" de la mina.

La elección de Sougarret, dicen conocedores del asunto, es la obvia. Cuando sale el gerente de una mina reemplaza en lo inmediato el gerente de operaciones, explicaron, quien además es el encargado de reactivar las faenas.

Claudio Sougarret es ingeniero civil industrial, mención mecánica, de la Universidad Católica; MBA de la misma universidad y hermano de André Sougarret, expresidente ejecutivo de Codelco. Ha ocupado cargos en Codelco desde 2007, en El Teniente y en la división Chuquibambilla. Desde 2020 es gerente de Operaciones.